JANVIER 2024

La énième réforme de la voie pro est en marche. Inquiet de voir naître un projet inadapté, le Sgen-CFDT a demandé un report de la mise en place de ces transformations.

Ce qui change

- Les grilles horaires pour les trois années de bac pro, même si la terminale est la plus impactée,
- L'organisation de l'année de Terminale bac pro.

Ce que le sgen-CFDT a obtenu

- Les Obligations Règlementaires de Services (ORS) ne sont pas modifiées
- Les heures complémentaires qui permettent les dédoublements sont pérennisées, et même augmentées en 2nde et 1ère
- Les heures d'enseignements généraux augmentent de 10 % en Terminale
- Des heures de français et de maths en groupes de besoins en 2nde et 1ère
- Les PFMP obligatoires et certificatives en terminale sont sécables et positionnables au choix de l'établissement
- Les épreuves ponctuelles auront lieu mi mai et non plus en mars, comme prévu initialement
- La co-intervention est maintenue en seconde et en première

Les inquiétudes qui subsistent

- Le flou sur l'organisation des 6 semaines de fin d'année de terminale
- La diminution des heures d'enseignement professionnel et ses conséquences
- les modalités du "projet" et de son évaluation pour remplacer le chef-d'oeuvre
- Les conséquences sur les conditions de travail des personnels en LP
- La mise en œuvre de la carte des formations professionnelles, sans concertation des personnels et sans dialogue social

Le Sgen-CFDT poursuit ses revendications et demande

- Un arbitrage clair sur le statut des PFMP non certificatives et le suivi à effectuer par les enseignants
- Une grille horaire du module BTS de la fin de l'année de terminale
- Une véritable réflexion sur les référentiels BTS et le lien bac-3/bac+2

Le texte de la réforme a été présenté au CSE. Il n'a recueilli aucun vote favorable, preuve s'il en faut du refus massif de celle-ci en l'état.